

El despertar nacional de LA CHINA y los

acontecimientos de Chan-Si

Por G. POOPY
Traducido de «PAIX ET LIBERTE» para Trabajo

La rebelión inesperada del ejército de Tchang Hsue Liang, en Sing Fou, a unos 800 kilómetros al Noroeste de Nankin y la prisión de Tchang Kai Chek, han puesto de nuevo la atención del mundo en torno de los acontecimientos de Extremo Oriente. Se sabe, según los despachos, que el ejército de Tchang S'ie Liang compuesto de unos 80 mil hombres había sido dirigida por el Gobierno de Nankin para combatir los ejércitos de la China Soviética Central. Pero con la sorpresa general, en lugar de dejar la provincia de Chon Si, Tchang Hsue Liang ha lanzado un ultimatum al Gobierno urgiéndolo a tomar posición contra el Japón, de asociarse a las fuerzas soviéticas que luchar por la independencia nacional, y de decidir la alianza inmediata ofensiva y defensiva con la URSS para combatir el imperialismo japonés.

por el general rebelde responden ciertamente a las aspiraciones de las masas chinas: en poderosas manifestaciones se han tomado resoluciones en las que se pide al Gobierno una actitud más firme frente al invasor. Profesores y estudiantes de la Universidad de Pekín han firmado una petición por el mantenimiento de la soberanía china, por la abrogación de las cláusulas del armisticio de Tang Kou en previsión de la desmilitarización de la zona que rodea la Gran Muralla de la China, por el retiro de las autoridades japonesas en la administración de la provincia de Hopei, por la cesación del vuelo de aviones militares japoneses sobre territorio chino, por la devolución a la China de las cuatro provincias del norte.

Pero Tchang Hsue Liang está muy lejos de ser tan sincero como se podría pensar. Para satisfacer su ambición y sus intereses personales, no vacila en hacerse cómplice, sino es que aguen-

te del Japón. A través de la división de las fuerzas nacionales, del agravamiento de las luchas intestinas y de la guerra civil, del establecimiento del pseudo gobierno bajo la dirección de generales disidentes, el Japón quiere provocar, en efecto, un nuevo desmembramiento de la China, que le permita desarrollar su expansión en el continente asiático.

Es con la práctica de semejante política de corrupción y de división que el Japón ha conseguido hacerse amo de las provincias de que se ha apoderado.

Para comprender todo el sentido de la revuelta de Sian Fu, hay que recordar los principales aspectos de la tensión sino-japonesa.

Nadie ignora que desde 1927 el Gobierno de Tokio persigue, con excepcional

espíritu de constancia, la realización del famoso plan Tanaka del 25 de julio de 1927.

En primer lugar, la Manchuria ha sido conquistada, luego el Jehol y ahora el Japón acaba de apoderarse de tres provincias de la China del Norte: la de Hopei, de 39 millones de habitantes; la de Tchabar y la de Soyan. Con la Manchuria y Jehol han formado el Manchukuo (33 millones de habitantes,) bajo el control absoluto del Japón.

Y el General Tchang Sue Liang debía defender las provincias de la Manchuria contra los japoneses. Y hay que recordar que el país de hecho fué entregado al enemigo. Luego la rendición vergonzosa de los territorios que él debía proteger.

Tchang Hsue Liang se vió obligado a expatriarse para

huir de la reprobación general. Hoy se encuentra a la cabeza de un ejército que trata de convertir en cómplice de su duplicidad.

Para la realización de estos designios, el Gobierno de Tokio ha intentado recientemente hacer presión con amenazas y ultimátums sobre el Gobierno de Nankin, cuyas sucesivas capitulaciones lo han ayudado y animado hasta aquí. En un reglamento sobre las relaciones sino-japonesas, Tokio proponía la revisión, en provecho de Japón, del régimen aduanero, la supresión de toda propaganda antijaponesa, la obligación para el Gobierno chino de llevar consejeros japoneses a su administración, en fin, por el pacto Germano-Nipón la alianza militar contra el comunismo en China y contra la URSS.

Pero bajo la presión de la opinión que se ejerce por todas partes en el sentido de la resistencia al imperialismo, el Gobierno de Nankin

ha debido responder a estas exigencias (inadmisibles, y ha dejado comprender al representante diplomático nipón que el acercamiento entre los dos países no podría operarse sino sobre la base del mantenimiento de la integridad territorial de la China.

Las negociaciones no han podido continuarse, habiendo sido pospuestas sine die el 10 de diciembre (1936.)

Y ha sido para hacer fracasar la situación que iba evolucionando en un sentido favorable a los intereses de la China y con el fin de provocar la división en la corriente nacional popular, que el Gobierno de Tokio ha aplicado el método de la corrupción para apoyar llegado el momento, su acción militar.

La rebelión de Sian Fu puede ser un golpe serio para la obra de unificación de la China, al debilitarse en su lucha contra el agresor japonés y puede comprometer la paz mundial.

Nuestro Gobierno se dispone a recibir con gran pompa al crucero más grande de la flota nazi

A pesar de que cualquier persona informada en achaques diplomáticos diría que uno y otro hecho no tienen relación dentro de los cánones que manejan lo concierne a embajadores, ministros, etc., para nosotros si están emparentados, y su fuente es la misma: debilitación de la democracia.

En días pasados fuimos informados de que los españoles residentes en Costa Rica, adictos a los rebeldes andaban en carreras recogiendo firmas para presentar un memorial al Gobierno a fin de que éste no aceptara la designación de don Felix Gordón Ordaz hecha por el gobierno legal español como Ministro suyo en nuestro país. Y por lo que se ve las influencias de don Mariano Alvarez Melgar y demás partidarios de Franco entre nosotros, han tenido eco en nuestro Gobierno, puesto que éste ha declarado no grato al señor Gordón Ordaz actual embajador español en Méjico.

El mismo día que la prensa da esta noticia, publica la del recibimiento que el Gobierno de Costa Rica dispensará el 21 de enero próximo a la fragata alemana SCHIELSWG-HOLTEIN el crucero mayor con que cuenta el hitlerismo en estos momentos: «saludo de 21 cañonazos, recibimiento del comandante del crucero quien será considerado huésped de honor en la Casa Presidencial; como homenaje a la tripulación, habrá retreta de gala que nuestra banda militar les dedicará en el Parque Morazan.

Para los representantes de Hitler, que en este mo-

mento es la mayor amenaza de guerra en el mundo, nuestro gobierno prepara honores, y los considerará huéspedes de honor; al representante de un gobierno legal pero que no tiene las simpatías del imperialismo del mundo, al representante de un Gobierno que se debate contra la infamia y la injusticias organizadas, se le declara non grato. Las fuerzas de Hitler ayudaron a desencadenar la matanza de España; los junkers de Hitler son los que han lanzado en Madrid las bombas que han asesinado cientos de niños y mujeres... Sin embargo a los marinos que visitarán Costa Rica en nombre de Hitler, serán recibidos como a altos mensajeros de cultura.

Acaban de regresar de Buenos Aires nuestros representantes en las Conferencias Interamericanas de la Paz en donde la palabra democracia fué exaltada y anatematizada la guerra. Y nuestros representantes estuvieron de acuerdo con Cordell Hull «La guerra no es un mandato de Dios sino un crimen del hombre—y aplaudieron en nombre de nuestro gobierno sus maldiciones a la guerra. ¿Acaso nuestros delegados sólo fueron de adorno a esas Conferencias? ¿Porqué no se oponen a que sea recibido como huésped de honor un representante de Hitler el enemigo número 1 de la Democracia y de la Paz? ¿Cómo es posible que se iluminen las calles, se disparen cañonazos y se hagan retretas de gala en honor de quienes son cómplices de la sangre que empapa el suelo español? Eso de la «Madre

Al mismo tiempo que declara Non Grato a GORDON ORDAZ nombrado Ministro de la España Republicana en Costa Rica

España es tan solo una forma de hablar cada 12 de Octubre? No saben que entre las lecciones que reci-

ben los aviadores alemanes, están las de bombardear en las poblaciones sólo los barrios populosos porque así

hay la posibilidad de matar mayor número de gentes pobres que no son buenos elementos para mejorar la raza?

¡Vergüenza para el pueblo de Costa Rica si se suma a los honores que el gobierno va a dispensar a los representantes del terror de la

guerra, que seerán el crucero alemán.

¿Nos vamos a poner nosotros como Franco en favor de Hitler y contra la Madre España?!

IMPRESA
CARTIN

El Homenaje a la c. ROSA GARCIA

En la edición anterior apenas aludimos al homenaje celebrado el 6 de enero en curso a la compañera Rosa García, pero en la de hoy queremos extendernos sobre este asunto.

El c. Mora quiso, antes de emprender su viaje a México, entregar el mismo la medalla, acordada por el C. Central, a dicha compañera. En su discurso, el c. Mora dijo que Rosa García

es uno de los elementos más leales y luchadores con que cuenta el Partido Comunista de Costa Rica. Ella ni siquiera sabe leer ni escribir, pero ha sido más constante y en muchas ocasiones se ha comportado con más valor y decisión que compañeros que han leído a Marx y a Lenin y que son fuertes en teorías socialistas.

El c. Mora hizo entrega de la

medalla a la c. Rosa García, con el aplauso de la concurrencia que comprendió muy bien la justicia de este homenaje.

El c. Juan Vargas insistió en los motivos de esta condecoración: se refirió a la gran actividad que desplegó esta mujer para ayudar a la familia del inolvidable c. Braña, la que se encontraba, debido a la falta del padre, en muy mala situación económica; habló también de sus empeños para recoger contribuciones

para ayudar a los niños de España víctimas del fascismo y de la traición. Muchas groserías y desprecios tuvo que soportar la c. Rosa García pero no cejó en su tarea y ella sola logró recoger más de la tercera parte de la suma que se envió a España.

TRABAJO está de acuerdo con el c. Vargas y tiene la convicción de que Rosa García ha sido en realidad el Socorro Rojo de Costa Rica.

Carta de la c. Rosa García

San José, enero 8 de 1937.
Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica.
Camaradas; sirva la presente para testimoniar a ese organismo mi gratitud por el homenaje que se me hizo en la noche del 6 de enero.

He luchado hasta donde mis fuerzas me lo han permitido, porque he creído que eso era mi deber de mujer de la clase trabajadora porque ureía que así ayudaba humildemente a mis compañeros de clase a conseguir el fruto de sus esfuerzos por obtener el derecho a la vida. Jamás pensé en la recompensa que me han dado.

Cuando mi compañero y yo ingresamos al Partido, no fue con el objeto de figurar, sino de trabajar como simples soldados.

No tenemos hijos propios, pero queremos para los niños de mañana un porvenir mejor. Y ojala que el entusiasmo que yo siento sea contagioso y que dentro de un tiempo no sea posible ofrecer medallas como la que se me ha ofrecido a mí, porque habría necesidad de darlas a todos los militantes.

Me es grato enviarles por este medio un saludo fraternal y revolucionario.

ROSA GARCIA ARGUEDAS

CUADRO DE HONOR

Sirva este cuadro de estímulo a un valiente camarada de la Línea del Atlántico, que, atendiendo el llamamiento del Partido para publicar en folletos los discursos pronunciados por nuestro camarada Mora en la Cámara Legislativa a propósito de las discusiones en torno al proyecto para que no circulara por el correo literatura izquierdista, ha recogido con ese objeto en algunas fincas bananeras, la suma de cuarenta colones (¢ 40.00) Nos referimos a F. N. Y también para otro compañero que recogió diez colones (¢ 10.00) Nos referimos a C. N. Sirva de ejemplo esa actitud disciplinada a todas las Secciones y a todos los comunistas del país. Rendimos las gracias a los recolectores y contribuyentes.

Compre y Lea TRABAJO